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令和５年度燕市環境審議会  

令和５年度燕市環境審議会 記録簿 

日
時 

令和５年８月２２日（火） 14:30～16：00 
場
所 

燕市役所  

委員会室  

 

出
席
者
（
敬
称
略
） 

 

■環境審議会委員：出席 10名 

佐藤委員（会長）、小林委員（副会長）、細川委員、横山委員、吉原委員、 

田邉委員、渡邉委員、山口委員、茂岱委員、木村委員  

 

■事務局：６名 

市民生活部：前山部長 

生活環境課：清水課長、坂本課長補佐、土岡係長、石川主任、関口主事 

配
付
資
料 

・令和５年度燕市環境審議会 次第 

・燕市環境審議会委員名簿 

 

議題１「第２次燕市環境基本計画」の進捗状況について 

・【資料１－１】総括表 

・【資料１－２】燕市環境基本計画環境指標達成状況 

・【資料１－３】事業報告 

 

議題２「第３次燕市環境基本計画」の策定スケジュールについて 

・【資料２－１】策定体制 

・【資料２－２】「第３次燕市環境基本計画」骨子（案） 

・【資料２－３】燕市環境基本計画策定スケジュール 
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議
事
次
第
等 

開会 

 

１.市長あいさつ 

 

２ 燕市環境審議会について 

⑴ 委嘱状交付 

 ⑵ 自己紹介（委員及び事務局） 

 ⑶ 燕市環境審議会の運営について（条例、規則） 

 ⑷ 会長及び副会長の選任 

 ⑸ 会長、副会長あいさつ 

 ⑹ 諮問事項について 

 

３．議題 

⑴ 「第２次燕市環境基本計画」の進捗状況について 

 ⑵ 「第３次燕市環境基本計画」の策定スケジュールについて 

 ⑶ その他 

 

閉会 

番号 議 事 内 容（主な意見） 

 

1 

 

 

2 

開会 

１.市長あいさつ 

 鈴木市長よりあいさつがあった。 

 

２.燕市環境審議会について 

○委嘱状交付 

 机上配布にて委嘱状を交付した。 

○自己紹介（委員及び事務局） 

環境審議会委員、並びに事務局の自己紹介が行われた。 

○燕市環境審議会の運営について（条例、規則） 

  事務局より燕市環境審議会の運営に関する条例、規則について説明を行った。 

○会長及び副会長選任 

  委員からの事務局一任により、会長に佐藤委員、副会長に小林委員を選任した。 

○会長、副会長あいさつ 

  佐藤会長、小林副会長よりあいさつがあった。 

○諮問事項について 

  鈴木市長より諮問書が提出された。 
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3 ３．議題 

（１）「第２次燕市環境基本計画」の進捗状況について 

・事務局より【資料１－１】【資料１－２】【資料１－３】を用いて説明を行った。 

 

（２）「第３次燕市環境基本計画」の策定スケジュールについて 

・事務局より【資料２－１】【資料２－２】【資料２－３】を用いて説明を行った。 

  

～議題（１）、（２）についての質疑応答・意見～ 

〇災害廃棄物処理計画について 

【委員】 

災害廃棄物処理計画において、仮置き場の候補地はすでに挙がっているのか？廃棄

物処理業者との協定は既に締結されているのか？ 

【事務局】 

仮置き場については計画の中で決まっている。処理業者との連携については、一定

の協力体制を決めている。ただ燕市で災害が起こった場合、おそらく市内の業者だ

けでは困難なことから、新潟県と協力して県内で協力体制をとれる所から動く計画

になっている。 

【委員】 

三条の水害の時に現場にいたが、災害廃棄物が旧競馬場にどんどん運び込まれてい

た。燕市も分水・吉田・燕地区に 1 か所ぐらい、具体的な構想を描いておくことが

大事だ。 

【事務局】 

仮置場は決まっている。災害発生時は早急に災害廃棄物処理実行計画を作らせてい

ただき、スムーズな処理につなげたい。 

 

〇アンケート調査の結果について 

【委員】 

アンケート調査の結果が出ていないということで実績なしという説明があったが、

そうであれば他の指標に変えた方が良いのでは。担当所管課との意見交換、進捗管

理等はどのようにされているのか？ 

【事務局】 

実績を出せない部分が多いところについては、資料には必要無いかもしれない。次

回変更させていただきたい。担当所管課とは未達成の理由を確認するので、調整会

議で確認している。達成するための改善状況など深いところには至っていないの

で、今後検討させていただきたい。 
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【委員】 

評価及び達成率についてというところで達成率が 100％以上のものがあるが、100％

以上という数字が出てくる可能性があるということか？ 

【事務局】 

市民 1 人 1 日当たりのごみの排出量については、令和 4 年達成率が 103.2％という

形になっている。計算上こういった表記にさせていただいている次第だ。 

【委員】 

評価の仕方について、人口減少の時代は悪化する方向になりがちなので、工夫の余地が

あるのでは？ 

【事務局】 

悪化するようなものに関しては、評価の方法自体を再検討する形で、所管課と調整

させていただく。 

 

〇市民への啓発活動について 

【委員】 

環境に関わる市民への啓発活動について、具体的な活動内容について教えていただ

きたい。 

【事務局】 

カンカン BOOK 事業において、多くの空き缶が集まるよう、協力事業所の拡大に向

けて PR している。福服 BOOK 事業に関しては、一般市民の皆さんから適切に古着を

集めていただくので、正確な情報が流れるように PR をしている。また昨年から指

定ごみ袋のレジ袋化ということにも取り組んでおり、レジ袋の削減に向けてより分

かりやすく、啓発活動を行っている。 

 

〇福服 BOOK 事業について 

【委員】 

福服 BOOK 事業で下着類は受け付けられないと書いてあったと思うが、買ってきたけれ

どサイズが合わず返品もできないような新品でも回収できないのか。 

【事務局】 

市の方で古着を処理する業者に渡すのだが、そちらのほうでも新品か古着か判断するの

が非常に難しいので、下着類はご勘弁いただきたい。 

 

〇第 3 次燕市環境基本計画について 

【委員】 

気候変動適応計画、生物多様性地域計画について、今までは無かったけれども、新たに

盛り込まれてくるという理解でよろしいか？ 
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【事務局】 

それぞれの作成時期が環境基本計画の作成時期と重なったため、別々で作成していたも

のを章立てで環境基本計画に一緒に入れるという形で、一つにしたものとなる。 

【委員】 

燕市の森林面積は分からないが、森林が二酸化炭素を吸収するといったことも入ってく

るイメージでとらえて良いか？ 

【事務局】 

森林部分の二酸化炭素吸収率、吸収量のアップという施策も当然入るかと思うが、燕

市でその部分は見込みが余りないので、やはり排出をどれだけ抑えるかというのが主

眼になるかと思う。 

【委員】 

気候変動適応計画が新しく加わるという風に書かれているが、熱中症に対する市民への

防災意識向上に向けた対応も入るのか？ 

【事務局】 

今回作るのは、地球温暖化の元となる二酸化炭素の排出量をどのような形で減らしてい

くのかという方針、大もととなる施策という形で考えていただきたい。 

【委員】 

この基本計画に盛り込まれると、例えば来年度の予算に反映されていくようなものか？ 

【事務局】 

環境基本計画については長期的な政策であるので、施策の方向性を示すだけである。こ

こに出てきた施策が、令和 6 年度の当初予算で計上されるということではない。 

 

〇第２次燕市環境基本計画について 

【委員】 

第２次環境基本計画というのは 2022 年度で終わっているはずだが、1 年延びた理由に

ついてお答えいただきたい。 

【事務局】 

平成 34 年(2022 年)でいったん終わる計画だったが、この時期に終わる計画が市全体

で 8～9 つあり、すべての計画を切り替えることは難しいという判断で半分ほど 1 年先

送りする計画を決め、その中に環境基本計画もあったという形である。 
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 〇生物多様性地域計画について 

【委員】 

生物多様性地域計画について、簡単に説明いただきたい。 

【事務局】 

環境省が定める絶滅危惧種であるとか、そういうものの中に、燕市にはこういう生物

がいて、この生物を守っていくというレベルのものである。この生物を絶滅させない

ためにこういう取組をしようとか、そういうところまではいかない形になるかと思う。 

 

閉会 

 

生活環境課長より閉会のあいさつがあった。 

 

以上 
 


